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UNIV. NANTES (IUT SAINT NAZAIRE) Référence GALAXIE : 219

Numéro dans le SI local : 0852

Référence GESUP : 0852

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 63-Génie électrique, électronique, photonique et systèmes

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Micro-réseaux et chaînes de conversion hybrides.

Job profile : Microgrids and hybrid conversion systems.

Research fields EURAXESS : Technology     Micro-technology

Implantation du poste : 0440982D - UNIV. NANTES (IUT SAINT NAZAIRE)

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

58, RUE MICHEL ANGE - HEINLEX
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SECRETAIRE GENERALE
02.40.17.81.03
02.40.17.81.68
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 Mots-clés : microtechnologies, materiaux et procédés ; systèmes hybrides ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

IUT de St Nazaire

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UR4642 (201220073W) - INSTITUT DE RECHERCHE EN ENERGIE ELECTRIQUE

DE NANTES ATLANTIQUE

Application Galaxie OUI



FICHE DE POSTE 

POUR PUBLICATION 

Nantes Université 
Campagne 2024 de recrutement des enseignants-chercheurs 

Pôle : Sciences et Technologie 
Composante: IUT DE SAINT-NAZAIRE 

N ° Section CNU : 63 corps: PR 

Date de nomination : 1 er septembre 2024 

Article de publication : 

n" de l'emploi: PR 0852 

Intitulé court du profil en français : Micro-réseaux et chaines de conversion hybrides 

Intitulé court du profil en anglais : Microgrids and hybrid conversion systems 

Laboratoire (code/nom): IREENA UR4642 

Profil enseignement : 

Les enseignements seront réalisés au département Mesures Physiques (MP) de l'IUT de Saint-Nazaire 
et pourront concerner les domaines de l'électricité, l'électronique, l'informatique, la métrologie et 
les capteurs. Les compétences suivantes seront en outre particulièrement appréciées : 

- Savoir produire et mettre en ligne des exercices avec correction automatique. Les plateformes
utilisées sont du type Moodle {IUT en ligne, Madoc ou WIMS). En effet, le département souhaite
favoriser la réussite des étudiants en mettant à leur disposition des exercices de soutien couplés à
des objectifs à atteindre avant les partiels et un suivi de leurs résultats en continu.

- Pouvoir compléter les documents pédagogiques avec des points de métrologie afin de favoriser
l'acquisition des calculs métrologiques par les étudiants.

- Avoir des compétences en anglais scientifique afin d'assurer des TPs ou SAE et de suivre les
étudiants du département effectuant leurs stages à l'étranger.

- Savoir proposer des formations courtes à destination des entreprises de la région. Le département
MP développe davantage les formations en alternance et souhaite proposer des formations courtes
(une semaine maximum) à destination des industriels pour une acquérir une compétence
particulière.

Outre ses activités d'enseignement, la personne recrutée devra participer à la vie du département, 
en encadrant des projets et des stages, en assurant le tutorat d'étudiants de première année et en 
s'impliquant dans les actions de communication du département (visites de lycées, présentations 
aux Journées Portes Ouvertes ... ). Le département attend que la personne prenne à moyen terme 
des responsabilités administratives. 

Teaching profile: 

Teaching will take place in the Mesures Physiques (MP) department of the Saint-Nazaire IUT, and 
may involve electricity, electronics, IT, metrology and sensors. The following skills will also be 
particularly appreciated: 
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- Knowing how to produce and put online exercises with automatic correction. The platforms used 
will be Moodle {IUT en ligne, Madoc or WIMS). In fact, the départaient aims to help students succeed 
by providing them with support exercises coupled with objectives to be achieved before mid-term 
exams, and continuous monitoring of their results.

■ To be able to supplément teaching documents with metrology points to encourage students to 
acquire metrological calculations.

- Ability to communicate in scientific English, so as to be able to give practical work or SAEs, and to 
follow up department students doing their internships abroad.

- Be able to offer short training courses for companies in the région. The MP department is further 
developing work-study programs, and would like to offer short training courses (one week maximum) 
for industrial companies to acquire a spécifie skill.

In addition to his/her teaching activities, the persan recruited will be expected to participate in the 
life of the department, by supervising projects and internships, tutoring first-year students and 
getting involved in the department's communication activities (visits to high schools, présentations 
at Open Days, etc.). The department experts the person to take on administrative responsibilities in 
the medium term.

Profil recherche :

Le (la) professeur des Université recruté(e)(e) renforcera les activités dans l’Unités Thématiques de 
Recherches UTR2 (Chaînes de conversion électromécaniques et statiques optimales et tolérantes aux 
défauts) et UTR3 (Gestion des systèmes d’énergie électrique à forte intégration d’Énergies 
Renouvelables) du laboratoire IREENA.

Il (elle) renforcera et pérennisera l’activité de recherche du laboratoire sur les micro-réseaux et les 
chaînes de conversion hybrides sur les problématiques de dimensionnement, de commande et de 
gestion optimale. Enfin il participera à la mise en œuvre de plateformes expérimentales autour des 
Smart Grids et du vecteur hydrogène (mobilité, production d'hydrogène décarboné, ...).

Il (elle) consolidera et renforcera la visibilité de Nantes Université dans ces domaines d’expertises 
uniques de l’Unité. Il devra également accompagner l’unité dans sa stratégie et son pilotage futur et 
contribuera au rayonnement de son institut (IUT SN) dans un souci de rapprochement enseignement- 
recherche.

La personne recrutée participera à l’animation scientifique de ses UTR et devra être force de 
proposition pour répondre à des appels à projets collaboratifs régionaux (Next, AAP Région ...), 
nationaux (ANR, ADEME) ou Européens et internationaux (Horizon, PHC, ...) et le montage de chaires 
régionales, Labcom ou de réseaux à l’international.

Le dossier de candidature devra présenter un projet d'intégration au laboratoire.

Research profile:

The University Professor recruited will reinforce the activities of the IREENA laboratory's Thematic 
Research Units TRU2 (Optimal and Fault-Tolerant Electromechanical and Static Conversion Chains) 
and TRU3 (Management of Electrical Energy Systems with High Renewable Energy Intégration).

He/she will reinforce and consolidate the laboratory's research on microgrids and hybrid conversion 
Systems, focusing on sizing, control and optimal management issues. Finally, he/she will participate 
in the implémentation of experimental platforms around Smart Grids and the hydrogen vector 
(mobility, production of carbon-free hydrogen, etc.).



He/she will consolidate and reinforce Nantes Université's visibility in these unique areas of expertise. 
He/she will also support the unit in its future strategy and management, and contribute to the 
visibility of its institute (IUT SN) with a view to bringing teaching and research doser together.

The persan recruited will take part in the scientific activities of his or her TRUs, and will be expected 
to put forward proposais in response to régional (Next, AAP Région, etc.), national (ANR, ADEME), 
European and international (Horizon, PHC, etc.) calls for collaborative projects, and to set up 
régional chairs, Labcom or international networks.

The application must présent a project for intégration into the laboratory.

Profil valorisation (optionnel/recommandé) :

Personnes à contacter :

Enseignement Recherche

Nom Jamal Fajoui Didier Trichet

Téléphone 0240178121 0249142066

Adresse électronique jamal.fajoui@univ-nantes.fr didier.trichet@univ-nantes.fr

De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier de campagne, composition 
du comité de sélection, ...) sont disponibles sur le site web de Nantes Université, rubrique Travailler 
à Nantes Université

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique.

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition.

dierSignature du directeur ou directrice de laboratoire : TRICHET
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